

Préface

Julie Boissonneault

Number 37, 2012

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1012726ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1012726ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut franco-ontarien

ISSN

0708-1715 (print)

1918-7505 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Boissonneault, J. (2012). Préface. *Revue du Nouvel-Ontario*, (37), 11–12.
<https://doi.org/10.7202/1012726ar>

Préface

Fidèle à son mandat, ce 37^e numéro de la *Revue du Nouvel-Ontario* présente des auteures et auteurs, qui bien que de disciplines et d'horizons différents, permettent de mieux saisir la diversité des facettes de l'Ontario français, en proposant des articles sur l'histoire récente et contemporaine des mondes universitaire, patronal et littéraire ainsi que sur celle du rapport aux médias qui nous entourent.

Le comité de rédaction a tenu à publier dans son intégrité et en un seul numéro, l'article substantiel – dans la forme et dans le fond – de Lucien Pelletier sur la présence jésuite à Sudbury en 1960 et les remous qui ont entouré la création de l'Université de Sudbury. La recherche et documentation que nous présente Pelletier lèvera le voile sur l'histoire récente de la formation universitaire de langue française et sur celle de l'Université Laurentienne qui a célébré son 50^e anniversaire en 2010.

Dans un texte sur la grève des mines aurifères de Kirkland Lake dans les années 1940, Sophie Blais nous rappelle que les actes posés lors d'enjeux régionaux peuvent avoir des répercussions bien au-delà des frontières ontariennes.

Dans ces deux articles, le tracé historique nous donne l'éclairage qui permet de mieux comprendre ce qui est aujourd'hui.

Les autres auteurs proposent des regards analytiques, mais succincts, sur des questions contemporaines : Marie Bernier et Renée Corbeil sur l'enseignement de la rédaction au palier universitaire, à l'ère des technologies numériques, Rachid Bagaoui et Simon Laflamme, sur la complexité du rapport qu'entretient le minoritaire à l'égard de son environnement.

Ces articles et comptes rendus de lecture que renferme ce numéro se veulent un témoignage à la voix et à la mémoire de la francophonie ontarienne. Nous vous en souhaitons une lecture enrichissante.

Julie Boissonneault
Rédactrice en chef